
Ieri 

Oggi 

| minima 5' 

I massima 24' 

ili sole sorge alle 6,54 
e tramonta alle 19,34 

La redazione è in via dei Taurini, 19 - 00185 
teletono 40.49.01 

I cronisti ricevono dalle ore 11 alle ore 13 
e dalle ore 15 alle ore 1 

L'«ULTIMO AFFARE» Anche in crisi-la giunta vuole gestire i miliardi delle opere per il '90 
Sono solo poche briciole, ma si è scatenata la «corsa ai cantieri » 

non si 
La crisi in Campidoglio non ha smorzato la corsa ai 
cantieri Sulle opere mondiali, sta scoppiando un 
vero «assalto alla diligenza», per accaparrarsi i mi
liardi rimasti. Perché7 «Perché nell Italstat c'è il bloc
co di potere Dc-Psi, e Collura vuole pavoneggiarsi 
come l'assessore che farà le opere - denuncia il Pei 
-, Ma il rischio è che i costi raddoppino e che i can
tieri rimangano aperti a mondiali in corso». 

STIFANO POLACCHI 

li ministro Cari» fognai 

Tognoli ha perso 
non sarà il tutore 
di «Roma capitale» 

MAURIZIO FORTUNA 

• 1 Sara davvero I (ultimo af
fare»7 Certo, la «torta mondia
le» è dimagrita I mille miliardi 
di cui si parlava appena sei 
mesi fa sono diventati poco 
più di cento Ma sulle «briciole 
mondiali* si sta scatenando la 
nagrtrre La volontà dichiarata 
drilia giunta in crisi, anche se 
non ufficialmente, è di affida
re i;li appalti per le grandi 
ojx re ai capifila dei consorzi 
et ir già lavorano al centro Rai 
e fili Olimpico Si tratta della 
rnqcfar, dell Italstat e dell Ital-
strade Sono queste grandi im
prese a decidere chi entrerà a 
lavorare nel cantien E ognu
no cerca di far valere i propri 
•sponsor-

Cosi, mentre l'assessore Sa* 
veno Collura, repubblicano e 
coordinatore dei mondiali, 
avrebbe ritardato la crisi per 
definire la questione dei can
tieri lo stesso sindaco Pietro 
Giubilo, sebbene ridotto al-
I ombra di se stesso e limitato 
ali ordinaria amministrazione, 
afferma che gli appalti posso
no essere comunque affidati 
dalla giunta dimissionana 
«Sarebbe una vera follia - de
nuncia il consigliere comuna
le comunista Piero Salvagm -. 
Sarebbe davvero l'ultimo affa
re» Ma quali sono gli interessi 
dei partiti che governano Ro
ma in questa vicenda7 E per 
pochi miliardi? «È in ballo il 

prestigio e il peso politico -
afferma Salvagm - Con I Ital
stat c e un vero e proprio 
blocco di potere Psi-Dc, e Col
tura si vanta di fare il grillo 
parlante» 

Quelli che avrebbero dovu
to essere «i mondiali della 
concordia», dunque, che 
avrebbero dovuto tenere uniti 
i pur bellicosi partner di giun 
ta, diventano invece i «mon
diali della discordia»7 Tra le 
diverse imprese in lizza, sem
bra, è già guerra 11 piatta 
mondiali sta scatenando un 
vero e propno «assalto alla di
ligenza* Ma perche7 «Essen
zialmente perché è mancata 
qualsiasi programmazione de
gli interventi - commenta En
zo Proietti, presidente delle 
Leghe di produzione e lavoro, 
interessate anche loro ai can
tien in vista del '£0 -. Se si fos
se fatto il protocollo d intesa 
Ira le parti, amministrazione, 
imprese e sindacati, non sa
remmo a questo punto La tra
sparenza ci sarebbe stata e si 
sarebbe seguito un program
ma ben preciso Ormai, 6 
chiaro, la situazione è dram

matica Si è già persa una 
grande occasione e si rischia 
di perdere anche la possibilità 
di intervenire in qualche mo
do-

Pochi miliardi e tanto affan
no per aggiudicarseli Perché7 

Perché, denunciano i comuni
sti, i miliardi potrebbero an
che raddoppiare, e a tutto 
guadagno delle imprese «Per 
la "garanzia ' di far tutto in 12 
mesi - afferma Piero Rossetti, 
consigliere per il Pei in Campi
doglio - le ditte vogliono una 
maggiorazione del 40 & Ma 
chi assicura che i cantieri 
chiudano davvero7 Le penali 
poste alle ditte per i ritardi 
non fanno certo paura a nes
suno è troppo facile evaderle, 
avazando Cause d'i /orza mag-
gion addebitabili a altri enti o 
organismi» 

Quindi, in sostanza, si. po
trebbe avere un costo quasi 
doppio per un doppio disa
gio7 «Basta pensare che nel 
novembre scorso i tecnici co
munali avevano calcolato 
che, per chiudere ì lavon, sa
rebbero serviti almeno 410 
giorni, senza contare i tempi 

morti di ogni cantiere - de
nuncia Salvagnl - . Come si 
può adesso affermare che ba
stano circa 300 giorni? Nessu
no finora ha smentito i calcoli 
fatti dai tecnici; O si vuol far 
passare la tesi che più i mon
diali si avvicinano, meno tem
po ci vuole?». 

Insomma, cosa si può fare 
per godersi (per quanto si po
trà) la finale dei campionati 
del mondo? Per i comunisti sì. 
tratta di tornare al protocollo 
di intesa, di fare ricerche di 
mercato' «più democratiche» e 
non limitate alle imprese capi
tila, di circoscrivere l'elenco 
delle ope;re realmente fattibili 
entra' aprile '90 e su, queste 
puntare, con il massimo di 
trasparenza possibile. 

Invece per l'anello ferrovìa-
noèperla tramvia veloce non 
dovrebbero esserci problèmi 
legati alla crisi di giunta, es
sendo stata già fatta la confe
renza dei servizi, mentre per i 
cantieri minóri verrà seguita là 
procedura (proposta dal Pei) 
del sorteggio delle ditte Iscritte 
nell'albo comunale, estratte a 
parità di standard economici 
e tecnici offerti. 

OH Tognoli non sarà più il 
qoordinajore degli Interventi 
P»jilJlRflrÌI»a capitale», \ì testo 
dekdrcreto legge che è stato 
approvato dalla commissione 
MMMffle e lavori pubblici 
della Camera non prevede più 
il «famigerato* articolo 1, quel
lo che conferiva al ministro 
per le "Aree urbane la respon
sabilità del coordinamento 
per la tcàhgzazione delle ope
ro previste dal decieta 11 testo 
approvato andrà in aula per il 
vofo^bn pnma del IO aprile 
prossimo, ed ha lo scopo di 
impegnare i 250 miliardi stan
ziali per 18S che altrimenti an
drebbero persi. Ma oltre all'ex 
articolo 1, mancano dal de
creto finche i i provvedimenti, 
già annunciati, per l'esproprio 
della porte privata di villa Ada 
per il passaggio al Comune di 
palazzo Brascht e per l'uso 
pubblico di villa Strohl-Ferh 
Per Santino Picchetti deputa
to comunista e membro della 
Ójtymhsioriè1 per" Róma capi 
U»ie.s.i lranaJd] una vittoria del-
..oppostone «La nostra posi
zione, sempre contrana a che 
gor decreto 51 definissero 1 
Qpmp,le5st rapporti fra Stato e 
aùtqnomie locali è stata rico
nosciuta valida e ciò consenti
la ora, al decreto stesso di 
precedere più speditamente 
pW ta «Uà conversione in leg-

Per il usto di.ll art colo 1 

dei decreta si era aperto un 
conflitto fra il Comune e il Par
lamento, Su sollecitazione dei 
comunisti,. infatti, il «indaco 
Pietro Giubilo aveva Scritto 
una lettera al ministro Tognoli 
e al presidenti del Senato e 
della Camera, per protestare 
contro quello che'veniva defi
nito *Un esproprio dei poteri 
del Comune». La risposta di 
Tognoli non si era fatta atten
dere, In Una confetenza stam
pa convocata per l'occasione 
fece rilevare come la litigiosità 
del pentapartito capitolino 
rendesse complicata la deci
sione sugli interventi da realiz
zare. Il coordinamento del mi
nistro avrebbe avuto proprio il 
compito di rendere più snelle 
le procedure e di decidere di 
volta in volta gli interventi 
•Sono procedure inaccettabi
li» protestarono l comunisti e 
ora a un mese di distanza 
I articolo «incriminato» è stato 
ritirato 

Ma se il decreto è stato ap
provato in modo da restituire 
al Comune 1 suol poten, ora è 
Roma ad essere senza gover
no «Proprio mentre il Parla
mento decide cospicui stan
ziamenti per la città - aggiun
ge Picchetti - la giunta 6 di
missionaria Un nuovo sinda
co e una nuova coalizione so
no fondamentali per rendere 
operative le decisioni prese 
1 i l f T I T I T I 
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I lavori di ampliamento dello stallo Olimpico In vista Del Mondiali del '90 

Così si va alle elezioni anticipate 
• • Se si andrà alle elezioni anticipa
te come ormai i veti incrociati del 
pentapartito sembrano indicare quali 
saranno i passaggi da fare7 Intanto e è 
il problema dello scioglimento del 
consiglio comunale attuale. Questo 
può aweniere in diversi modi può es
sere sciolto d autontà o può autoscio-
gliersi Quest ultima è la soluzione ap
parentemente più facile, anche se lo
gicamente quella meno praticata da 
sempre Di cosa si (ratta7 In pratica, al 
meno 40 consiglieri (il 50$ degli elèt
ti) dovrebbero rassegnare le loro di
missioni e abbandonare 1 aula Giulio 
Cesare In questo modo 11 consiglio 
comunale non avrebbe più maggio* 
ranza possibile e sarebbe automatica

mente decaduto 
Un'altra strada è quella che può es

sere percorsa anziché dai singoli con
siglieri direttamente dalla maggioran
za dei gruppi rappresentati in Campi
doglio S: tratta di questo' visto che, 
dopo ripetuti tentativi, risulla impossi
bile mettere insieme una qualunque 
maggioranza* si informa il prefetto del-
1 ingovernabilità del Comune Questo, 
a sua volta, informa il governo, il quale 
scioglie il consiglio comunale 

La terza ipotesi è quella della man
cata approvazione del bilancio comu
nale, documento fondamentale per 
assicurare anche lordinana ammini
strazione Teoricamente dovrebbe es

sere approvato entro il 31 marzo, ma è 
ormai consuetudine che si arrivi a do
po I estate, quando giungono t solleciti 
alla sua approvazione E se il docu
mento, alla sua estrema scadenza, 
non viene approvato, 11 consiglio co
munale viene sciolto 

Qualunque soluzione prevede m 
ogni modo arrivo al palazzo senato
rio di un commissano governativo 
Questo funzionano, che deve garantire 
1 amministrazione in assenza di un go
verno cittadino, è nominato dal mini
stro degli Interni Quanto dura in cari
ca7 Non ci sono tempi precisi Se il 
consiglio comunale si è autosciolto 
chiaramente i tempi delle elezioni sa
ranno più vicini, aftnmenti possono 

durare anche molti mesi Non sarà 
possibile, comunque votare nello stes
so giorno delle elezioni europee lo 
vieta una normativa applicata da lutti i 
paesi che quel giorno st recheranno 
alle urne Tuffa) più, per il Comune si 
potrà votare una settimana pnma o la 
settimana successiva I tempi lunghi, 
invece, sono quelli che il pentapartito 
sembra prefenre Possono arrivare ad
dirittura fino alla scadenza naturale 
della legislatura, il prossimo anno Co
si toccherebbe a un.commfs$ario deci
dere e governare i Mondiali, mutile 
van'o della giunta dimisswnana di 
Giubilo In ogni modo con l'arrivo del 
comnissano II consiglio comunale 
cessa ogni sua funzione 

Vertice in Comune per la stazione. Obiettivo: «diradare» le presenze scomode 

«Vìa gli emarginati da Termini» 
Ricetta antidegrado o antibarboni? 
Un vertice ahtidegrado o un incontro antibarboni? 
Tra un mese si vedrà. Ieri si è riunito, intanto, un 
primo vertice al Campidoglio per tracciare le lìnee 
d'azione nell'area-della stazione Termini. Previste 
misure pei- la viabtlitàf modifiche ai-piano regola
tore, vigilanza, jjrtìvyédimertti contro gli ambulanti 
abusivi. E soprattiattp intervènti per «decentrare» la 
presenza di emarginatile stranieri.'. 

MARINA HASTROLUCA 

l barboni della comunità di Valentina 

• • Giubilo «cuor dì leone». 
Nonostante le angurie,., d,el' 
comunisti, Mt,.^ p f a f e oj: 
missionario, pros'égùe a sprarì 
battuto la sua opera contro il 
degrado cittadino "perché -
ha spiegato - i problemi della 
città non si fermano* e il sin
daco «come è avvenuto per le 
mense, può impostare la solu* 
zione dei problemi». Mentre la 
maggioranza si sfaldava, di

sperdendosi in mille rivoli, 
Giubilp ha convocato ieri mat-, 
ttrj'a. uri vertice, già fissato in 
precedenza, per «bonificare» 
la stazione Termini. Iniziativa 
lodevole, a cui hanno aderito 
anche l'assessore Francesco 
Cannucciarì, il vice questore 
De Meo, il presidente della 1 
circoscrizione, ̂ Luciano Argio-
las e rappresentanti della pre
fettura, dei vigili, delle Ferro

vie e dell'Atac. Ma quali sono 
gli obiettiyì.concreti? 
. In particolare, .sono slati 

messi a fuoco quattro .punti: 
modifica-del-piar^; regolatore 
per limitare il (fenomeno. del, 
cambiamento di destinazione 
d'uso degli -immobili, con la 
trasformazione di. apparta
menti in pensioni/e la d)niinu-
zìone della popolazione resi
dente; misure di controllo e di 
prevenzione deil'ambulantato 
abusivo; interventi per miglio
rare la viabilità nella zona; in
tensificazione è coordinSrnetv 
to della vigilanza. Fin qui tutto 
procede per il meglio. Meno 
chiara è, invece, l'indicazione 
di provvedimenti per limitare 
la presenza di barboni, emar
ginati e stranierì.urpratìca. sì 
punterebbe a creare due cen
tri, uno di informazione e uno 
per l'emergenza, che poi con

voglerebbero gli interessati 
verso strutture decentrate, al 
leggerendo la stazione Termi
ni. E ancor meno-.chiaro è un 
altro punto. Secondo quanto 
si legge in un documento del 
Comune,. bisognerebbe «tenr 
dere a diradare gradualmente 
i servizj di assistenza (dalla 
stazione Termini.~adaltre zo* 
ne)». Che vuol dire, nascon
diamo i barboni così danno 
meno fastìdio, e magari allon
taniamo la Cantasi 

«Non è cosi; Il documento è 
scritto male -.commenta Can-. 
nucciari - . Nessuno ha l'inten
zione di spostare la Caritas. Il 
problema è diverso. Il fatto è 
che mancano le informazioni. 
Tanta gente che si riversa in
torno alla stazione lo fa per
ché non sa dove andare. Biso
gnerebbe invece, dare una 
mappa chiara delle strutture 

esìstenti e dei servizi che sono 
in grado di erogare, decen
trandola presenza dì emargi
nati, stranieri e barboni». 

Cià, ma dove? Ci sono dav
vero le strutture di assistenza 
necessarie? «Sufficienti per tut
ti no - ammette l'assessore *, 
Però ci sono disponibilità che 
potrebbero <essere potenziate. 
D'altra parte, bisognerà co
minciare ad affrontare il pro
blema». insomma, comincia
mo a decentrare, il resto verrà 
poi. Dal primo aprile, intanto, 
verrà potenziata la vigilanza 
neHa zona, mentre si provve
dere a tracciare una mappa 
dei servizi esistenti e di quelli 
necessari nell'area della sta
zione, Tra un mese, un nuovo 
vertice deciderà il da farsi. Poi, 
qualcuno tenterà di convince
re i barboni ad andarsene in 
centri ancora fantasma. 

Teatro dell'Opera 
Ultimatum 
del ministro 
al Campidoglio 

Il ministrò deI:Turism'ò èIpettàcofò tifa le orécchie al Cairi-
pidoglio. Dopo là morte di Antignani, in prorogatio dall'84, 
il ministero avverte l'amministrazione capitolina che se non 
prowederà a designare ifcnuovb sovrintendente per il teatro 
dell'Opera, si ricorrerà aoVun cornmissariq straordinario al- • 
la sQyrintendenza. Il-minìstro ha anche precisato che Giubi
lo, nohòctantp si sia^irnesso dalla carica di sindaco, conti? 
nuerà a svp&ere )e funzióni di commissario straordinario 
del 'teatro; sino alla rteòs'fìtuzlorie del consiglio d'ammini
strazione. . J 

Sospeso 
il referendum 
per il comune 
di Ostia 

Il referendum su Ostia co
mune autonomo o meno 
non si farà la prossima està' 

: te. 1) commissario di gover
no ha. Infatti, sospeso l'ese
cutività della decisione 
adottata nel febbraio scorso 

~ — ^ ^ - ^ ™ " ^ ~ ^ ~ - ~ ~ dal consiglio regionale, che 
indicava la data del 16 luglio per lo svolgimento della vota
zione. Il motivo? Le spese per il referendum sono state mès
se nel bilancio 88, mentre si sarebbe votato nell'89. Perples
si e irritati i cittadini'di Ostia, chehariho appreso la notizia 
dalla radio nel corsò'di'iina trasmissione' dèdicata-aì refe
rendum. 

Tecce chiede 
personale 
per il reparto 
oncologico 

Il rettore .Giorgio teéeehf» 
chiesto, un. incontrò' con,il 
prefetto.Alessandro Voci,:!. 
per risolvere ,11 probleih»; 
della carenza; di personale 
nel reparto di oncologia iti»' 

- .• "• •, - ' (amile dèi' policlinico Urré-
•• * ^ * ^ bertó I. Giovedì scorso«ono 

staii sospesi i ricoverila causa del numero insufficiente di 
infermleàed igenitòrrdei pkxolimalati hanrio occupato'ir 
reparto.Tecce chiederà al preletto una deroga che rimuova < 
gli ostacoli all'assunzione del personale paramedico man
cante, come è,già stato fatto peri medici acontratto. 

Filt-Cgll 
«Un'authority 

Er i trasporti 
:iali» 

Serve un organo capace di 
pianificare 1! sistema dei tra
sporti del 1-azlo, raccoglien
do competenze ora disper
se tra troppi enti £ la pro
posta emersa da una confe-

< ren«:a organizzata dalla Flit. 
• " " ^ " , , p ^ , M , — Cgil, iniziativa con la quale 
è stata aperta la «vertenza trasporti Lazio» Un intervento in 
tal senso, è stato detto, è di vitale importanza per i Ì 05 000 
lavoraton del .settore e per le centinaia di migliaia di utenti. 
Ogni giorno sono «in movimento» nella regione 2 milioni e 
mezzo di persone, suddivisi tra ferrovie (17%), bus urbani 
ed extraurbani (14%) e mezzi privati (69%) 

Aggredì 
una ragazza 
in un» roulotte 
Condannato 

Il Tribunale di Roma ha 
condannalo a tre anni con 
nio direttissimo Rachid Dad-
dou, il marocchino che ag
gredì la ragazza ,c/\e. viveva 
in-una roulotte ir^eme.-alla, 
madre, vicino alla basilica 

condannato per tentata violenza Pochi giorni pnma del
l'aggressione, avvenuta alla vigilia dell 8 marzo Baddou era 
intervenuto per bloccare un suo connazionale che aveva. 
violentato la madre della giovane 

Overdose Roberto Mele, un ragazzo di 
Veitticpfoclma 2 0 anm< residente a Bagni di 

Vittima ieri verso mezzogiorno nel 
iloll'amlna prati dell'Albuccionc Aveva 
UCII cruind a n c o r a l a a i n h t a t a | | -
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ braccio Con lui salgono a 
^ ^ ^ • • • ^ ^ • ^ ^ " • • • ^ 26 le vittime dell'eroina dal
l'inizio dell anno Solo^giovedl scorso era stato trovato il 
corpo di Vincenzo Cedrini Cugnone, di 2 ì anni, in una Y1Ò 
parcheggiata in piazza Certaldo Anche lui morto per over
dose 

Banda armata. L'avvocato- Tommaso Sor* 
Cotto anni Tentino è stalo condannato 

accie anni a 7 anm- e m} mesi e a„.in, 
e Sei meSi terdizione dai pubblici uffici, 

ad un avvocato \. ••.%$tfi&ffi&, 
— ^ ^ — ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ — ^ emesso dalla terza Corte di •' 
" " ^ ^ • " • ^ ^ • ^ ^ " • ^ assise di Roma. Inizialmente! 
il legale figurava tra gli imputati del processo 'Moro-ter-, ma 
la sua posizione è stata stralciata. Secondo l'accusa, Sor
rentino avrebbe agevolato, tra l'altro, il ricovero nella clini-
Cd dell ex senatore Domenico Pittélla della brigatista Nata
lia Ligas 

MARINA KUSTROLUC* • 

da passeggio 
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